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Центральный комитет КПРФ выражает глубокое возму-
щение событиями, происходящими на Украине. Захватившая 
власть в Киеве бандеровско-фашистская хунта продолжает 
кровавую карательную акцию против мирного населения. Си-
ловые структуры, подконтрольные Киеву, подвергают артилле-
рийским и авиационным ударам жилые кварталы городов, боль-
ницы, школы и детские дома, не считаясь с массовыми жертва-
ми среди мирного населения. Эти действия имеют все признаки 
открытого террора и этнической чистки.

ЦК КПРФ считает, что так называемое избрание президентом 
господина Порошенко не имеет ничего общего с понятием «сво-
бодные и честные выборы». Более того, как убеждают нас разво-
рачивающиеся события, его приход к власти повлёк за собой раз-
растание карательной операции и превращение её в подлинную 
бойню. Запечатлённые очевидцами кадры кровавого авианалёта 
на центр Луганска поистине чудовищны. Этот акт террора стоит 
в одном ряду с варварскими бомбардировками фашистской ави-
ацией испанской Герники, английского Ковентри и советского 
Сталинграда. Это и есть истинное лицо фашизма.

Совершаются военные преступления, которые караются без 
срока давности. Они должны стать предметом разбирательства 
специального международного трибунала. Наказание неизбеж-
но настигнет отдавших преступные приказы Турчинова, Яценю-
ка, Авакова, Порошенко. Не уйдут от справедливого возмездия и 
те, кто выполняет их распоряжения.

ЦК КПРФ особо обращает внимание на тот факт, что самые 
кровавые инциденты совпадают по времени с визитами на Украи-

Бездействие России 
смертельно опасно!

ну крупных политиков США. На наш взгляд, это ещё одно свиде-
тельство того, что военная авантюра киевской хунты изначально 
задумана вашингтонской администрацией и управляется ею. Та-
кие действия американских политиков требуют сурового осужде-
ния на международном уровне.

Абсолютно реальной выглядит перспектива распространения 
военного конфликта не только на сопредельные области Укра-
ины, но и на пограничные территории Российской Федерации. 
Именно против нашей страны и нацелена эта война, которая по 
своей сути является братоубийственной и разрушительной для 
основ российской государственности. Положение требует немед-
ленной реакции со стороны президента и правительства России.

ЦК КПРФ выступает за немедленный созыв Совета безопас-
ности Российской Федерации. Нужно незамедлительно выра-
ботать комплекс мер по прекращению разрастания конфликта и 
нормализации ситуации на Украине. В сложившихся условиях 
ЦК КПРФ считает необходимым:
официально признать Донецкую и Луганскую народные ре-

спублики;
обеспечить над территорией этих республик бесполётную 

зону с целью остановить гибель мирного населения;
организовать гуманитарный коридор для снабжения жите-

лей Луганской и Донецкой народных республик предметами пер-
вой необходимости и эвакуации пострадавших;
принять меры по оказанию помощи беженцам с Украины;
оказать поддержку добровольцам из России, выразившим 

желание помочь народу Украины в борьбе против бандеровско-

В краевой партийной организа-
ции КПРФ завершены отчеты 
и выборы. На конференциях 
первыми секретарями мест-
ных отделений избраны:
Ужурского:
Николай Илларионович 
МЕЛЬНИКОВ;
Рыбинского:
Владимир Станиславович 
ПОПЛАВСКИЙ;
Эвенкийского:
Владимир Александрович 
БЕЛЯКОВ;
Назаровского городского:
Надежда Леонидовна 
ЕЛИЗАРЬЕВА;
Назаровского районного:
Надежда Николаевна 
РУДЕНКО;
Большеулуйского:
Сергей Иванович 
КУРОЧЕНКО;
Курагинского:
Радий Николаевич 
ГОРЕВ;
Шапыповского городского:
Наталья Спиридоновна 
ЛАУМЕНЕНЕ;
Партизанского:
Розия Захидовна 
ЖУКОВА.
Председателями КРК  мест-
ных отделений КПРФ избра-
ны:
Ирбейского:
Василий Егорович 
ФЁДОРОВ;
Балахтинского:
Клавдия Васильевна 
НОСИКОВА;
Абанского:
Галина Анатольевна 
ЧЕКМАРЕВА;
Назаровского городского:
Наталья Карловна 
ЛОБАСКОВА;
Идринского:
Галина Андреевна 
КАЛИНИНА
Норильского:
Владимир Андреевич 
ВАРЕНЦОВ;
Шарыповского 
районного:
Петр Иванович 
КУЧКОВСКИЙ;

Емельяновского:
Нина Ильинична 
ТУРБИНА;
Североенисейского:
Александр Сергеевич 
ВАГАНОВ;
Кежемского:
Галина Петровна 
МАТВЕЕВА;
Козульского:
Иосиф Семенович 
КУДРИН;
Бирилюсского:
Николай Владимирович 
ПЛЕШКОВ;
Боготольского городского:
Людмила Анатольевна 
ИГНАТЮК;
Боготольского районного:
Ирина Викторовна 
ПЛЕСЦОВА;
Большемуртинского:
Наталья Михайловна 
МАМЕДОВА;
Ермаковского:
Вера Пантелеймоновна 
КОЗУЛИНА;
Каратузского:
Михаил Иванович 
ХАРИТОНОВ;
Енисейского районного:
Анна Васильевна 
СИДОРОВА;
Ужурского:
Нина Константиновна 
ИЛЬИНА;
Рыбинского:
Валерий Романович 
ИЩЕНКО;
Шарыповского городского:
Александра Викторовна 
ЕПАНЧИНЦЕВА;
Партизанского:
Людмила Дмитриевна 
ШЕВЧЕНКО;
Большеулуйского:
Тамара Павловна 
ЕРОХИНА;
Назаровского районного:
Надежда Федоровна 
БУДУКОВА;
Курагинского:
Валентина Алексеевна 
ЕГОШИНА.

Пресс-служба 
крайкома КПРФ.

фашистской хунты;
в случае дальнейшего разрастания карательной акции про-

тив граждан Луганской и Донецкой народных республик потре-
бовать от президента Российской Федерации реализовать данное 
ему Советом Федерации право использования вооружённых сил 
для защиты жизни и свободы мирного населения.

Бездействие становится смертельно опасным!

Геннадий ЗЮГАНОВ,
 Председатель ЦК КПРФ.

×ÅÒÂÅÐÃ, 12 èþíÿ, åñëè âåðèòü 
êàëåíäàðþ, Äåíü Ðîññèè. Îòêó-
äà âçÿëñÿ? Ïî÷åìó èìåííî ýòîò 
èþíüñêèé äåíü íàñ ïðèçûâàþò 
îòìå÷àòü êàê ïðàçäíèê? ×åì îí 

çíàìåíàòåëåí? 
Áåçóñïåøíî èñêàòü ïîâîä â òûñÿ÷å-

ëåòíåé èñòîðèè íàøåãî ãîñóäàðñòâà. 
Íè÷åãî õîðîøåãî â ýòîò äåíü íå ñëó-
÷àëîñü. À âîò ïëîõîå áûëî. Èìåííî 12 
èþíÿ 1992 ãîäà îôèöèàëüíî ïðèøåë ê 
âëàñòè Åëüöèí è åãî êàìàðèëüÿ. Ñíà÷à-
ëà ïîáåäèòåëè ãðîìêî íàçâàëè ýòó äàòó 
Äíåì ïðèíÿòèÿ äåêëàðàöèè î ãîñóäàð-
ñòâåííîì ñóâåðåíèòåòå Ðîññèéñêîé Ôå-
äåðàöèè. Íå ïðîêàòèëî. Íà ñóâåðåíè-
òåò ÐÔ íèêòî è ïîêóøàëñÿ. Ïîëó÷àåòñÿ 
ãëóïîñòü. Òîãäà íàçâàíèå ïåðåèíà÷èëè 
â Äåíü íåçàâèñèìîñòè. È ñíîâà íåëå-
ïîñòü. Ðîññèÿ âñþ ñâîþ èñòîðèþ, ñëàâó áîãó, íè ïîä ÷üåé ïÿòîé 
íå áûëà, íè îò êîãî íå çàâèñåëà, à ïîïûòêè ïîäìÿòü åå ñíà÷àëà 
Íàïîëåîíîì, à ïîòîì Ãèòëåðîì ïå÷àëüíî çàêîí÷èëèñü äëÿ àãðåñ-
ñîðîâ. È òîãäà â Êðåìëå ðåøèëè îáúÿâèòü 12 èþíÿ Äíåì Ðîññèè. 

Òàêèå âîò ìåòàìîðôîçû. Íàäóìàííîñòü ñåãî ïðàçäíèêà î÷å-
âèäíà. Îñîáåííî åñëè ó÷åñòü, ÷òî ñîòâîðèëè ñî ñòðàíîé ó÷ðåäè-
òåëè ôàëüøèâîãî êðàñíîãî äíÿ êàëåíäàðÿ. Îíè ðàçðóøèëè âåëè-
êóþ äåðæàâó, à íà åå ðóèíàõ ïðîâîçãëàñèëè íîâîå ãîñóäàðñòâî. 
È óæå áîëåå äâàäöàòè ëåò óíèæåííàÿ, îïóùåííàÿ, ðàçãðàáëåííàÿ 
ëèáåðàë-ðåôîðìàòîðàìè ñòðàíà òàê è íå ìîæåò ïîäíÿòüñÿ  ñ êî-
ëåí. Íûíåøíåé Ðîññèè ñòðàøíî äàëåêî äî âåëè÷èÿ è àâòîðèòåòà 
ìîãó÷åãî Ñîâåòñêîãî Ñîþçà. Òàê ÷òî ñåãîäíÿ  ðåçîííî áûëî áû îò-
ìå÷àòü íå Äåíü, à òåíü Ðîññèè. 

Îáåðíåìñÿ ê èñòîðèè. Ðîññèéñêàÿ èìïåðèÿ áûëà  äåðæàâîé, 
èìåâøåé îãðîìíûé âåñ â Åâðîïå è âî âñåì ìèðå. Â åå ñîñòàâ, 
çàìåòèì, äî ðåâîëþöèè 1917 ãîäà âõîäèëè íå òîëüêî òåððèòî-
ðèè, ñòàâøèå ïîñëå ïîáåäû Îêòÿáðÿ Ñîâåòñêèì  Ñîþçîì, íî òàê-
æå Ïîëüøà è Ôèíëÿíäèÿ. ÑÑÑÐ áûë  ìèðîâîé äåðæàâîé ñ ìîãó÷åé 
ýêîíîìèêîé è âåëèêèìè ñîöèàëüíûìè äîñòèæåíèÿìè. Äî ñèõ ïîð 
– ÷åòâåðòü âåêà! – ëèøåííàÿ òðåòè òåððèòîðèè, íàñèëüíî çàãíàí-
íàÿ â äèêèé êàïèòàëèçì Ðîññèÿ æèâåò ñîâåòñêèì íàñëåäèåì. Åё 
íîâûå õîçÿåâà òàê íè÷åãî è ñîçäàëè. Õóæå òîãî, îíè ëèøèëè íàðîä 
ñòðàíû òàêèõ âàæíûõ ñîöèàëüíûõ çàâîåâàíèé, êàê ïðàâî íà òðóä, 
íà äîñòîéíûå çàðïëàòû  è ïåíñèè, íà áåñïëàòíîå ìåäèöèíñêîå 
îáñëóæèâàíèå è çäðàâîîõðàíåíèå, íà äîñòóïíîå æèëüå, à  íîâîå 
ïîêîëåíèå – íà äîñòîéíîå áóäóùåå. 

Ñòðàíà çà äâàäöàòü ñ ëèøíèì ëåò òàê è íå ñëåçëà ñ íåôòåãà-
çîâîé èãëû, ïðåâðàòèâøèñü â ñûðüåâîé ïðèäàòîê Çàïàäà. Êó÷êà 
ìèëëèàðäåðîâ è ïðèáëèæåííûõ ê Êðåìëþ âûñøèõ ÷èíîâíèêîâ, 
áàíêèðîâ è  ãëàâ ãîñêîðïîðàöèé  æèðååò íà íàöèîíàëüíîì äîñòî-
ÿíèè (âñïîìíèòå  íàçîéëèâóþ ðåêëàìó Ãàçïðîìà íà ÒÂ!), à áîëü-
øàÿ ÷àñòü íàñåëåíèÿ  äóìàåò, êàê ñâåñòè êîíöû ñ êîíöàìè, êàê îá-
óòü è ÷åì íàêîðìèòü äåòåé, ãäå âçÿòü ñðåäñòâà íà æèëüå äëÿ ìîëî-
äûõ, íà ÷òî êóïèòü âñå äîðîæàþùèå ëåêàðñòâà, êàê ðàñïëàòèòüñÿ ñ 
ñîâñåì îáîðçåâøèìè êîììóíàëüùèêàìè... Êàêîé òàì ê ÷åðòîâîé 
ìàòåðè ïðàçäíèê 12 èþíÿ! Âûõîäíîé äåíü, êîòîðûé ìíîãèå èñ-
ïîëüçóþò äëÿ ðàáîòû íà äà÷íûõ è ïðèóñàäåáíûõ ó÷àñòêàõ. Âëàñòü 
æå â ýòîò äåíü íå óïóñòèò øàíñà ëèøíèé ðàç íàäóòü ùåêè,  ñ ïî-
áåäíûì âèäîì  ñîîáùèòü î ìíèìûõ ïðîðûâàõ è äîñòèæåíèÿõ, ïî-
ñóëèò íàèâíîìó ëþäó ñâåòëûå ïåðñïåêòèâû â íåîïðåäåëåííîì áó-
äóùåì. È, ïîíÿòíî, ïðèêàæåò ïîâñåìåñòíî ó÷èíèòü ñàëþòû è ôåé-
åðâåðêè â ÷åñòü ôàëüøèâîãî ïðàçäíèêà. Ðàäóéñÿ, îáìàíóòûé íà-
ðîä! 

Îñîáåííî íàãëÿäíî ñëàáîñòü íûíåøíåé Ðîññèè – òåíè âåëè-
êîé äåðæàâû – âèäíà íà ôîíå òðàãè÷åñêèõ ñîáûòèé íà Óêðàèíå. 
Òî,  ÷òî ïðîèñõîäèò â ñîñåäíåé áðàòñêîé ñòðàíå, – áåñïðåöåäåíò-
íûé  ïðîâàë íàøåé âíåøíåé ïîëèòèêè, äèïëîìàòèè, ñïåöñëóæá, 
ðóêîâîäèòåëåé. Äâàäöàòü ñ ãàêîì ëåò âûçðåâàë â çàïàäíîì ïîä-
áðþøüå Ðîññèè  íåîôàøèñòñêèé ðóñîôîáñêèé ãíîéíèê. Ãäå áûëà 
íàøà âíåøíÿÿ ðàçâåäêà? Åñòü ëè ó íàñ ñåãîäíÿ çà ðóáåæîì Øòèð-
ëèöû, Çîðãå, Òåëüìàíû è Äèìèòðîâû? ×åì çàíèìàëîñü ìèíèñòåð-
ñòâî èíîñòðàííûõ äåë è åãî ãëàâíàÿ ñëóæáà â äðóãîé ñòðàíå – ïî-
ñîëüñòâî?

Ìíîãèå ãîäû ïîñëîì â Êèåâå áûë êîñíîÿçû÷íûé ïåíñèîíåð, 
ýêñ-ïðåìüåð  åëüöèíñêîãî  ðàçëèâà ×åðíîìûðäèí. Êóäà ñìîòðåë, 
÷òî äåëàë, êàê âûñòðàèâàë îòíîøåíèÿ, êàê âëèÿë íà ðîññèéñêî-
óêðàèíñêóþ ïîëèòèêó? Äà íèêàê. Îòáûâàë íîìåð è âûäàâàë ñâîè 
àíåêäîòè÷åñêèå ïåðëû. Êòî ñìåíèë ×åðíîìûðäèíà â êðåñëå ïî-
ñëà â Êèåâå? Åùё îäèí ïåíñèîíåð, ñíÿòûé ñ äîëæíîñòè ïî íàñòîé-
÷èâîìó òðåáîâàíèþ ÊÏÐÔ ìèíèñòð ñîöèàëüíîé ñôåðû è çäðàâî-
îõðàíåíèÿ Çóðàáîâ. Òîò ñàìûé, ÷òî ïóñòèë ïî ìèðó ìèëëèàðäû èç 
Ïåíñèîííîãî ôîíäà, íî âìåñòî çàñëóæåííîé òþðüìû ñòàë ñîâåò-
íèêîì ïðåçèäåíòà, à ïîòîì è ïîñëîì íà Óêðàèíå. Íó êàêîé äèïëî-
ìàò è ïîëèòèê èç  íèê÷åìíîãî ÷åëîâåêà?! Âîò è èìååì òî, ÷òî èìå-
åì. Íåîíàöèñòñêèé ãíîéíèê ïðîðâàëñÿ. Îëèãàðõ ßíóêîâè÷, êîòî-
ðîãî â Ìîñêâå ïî÷åìó-òî äåðæàëè çà ïðîðîññèéñêè íàñòðîåííîãî 
äåÿòåëÿ, ïîêàçàë ñâîþ àáñîëþòíóþ áåñïîìîùíîñòü è áûë ñâåð-
ãíóò  ìàéäàíîâñêîé  õóíòîé. Ãäå ïîñîë Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè? 
Ãäå? Äà â... ãíåçäå, â ñìûñëå   â òîì æå êðåñëå. 

Îäíî åñòü óòåøåíèå íà ôîíå ñïëîøíîãî íåãàòèâà. Ïîêà ìàéäà-
íóòûå â Êèåâå äðóã äðóãó ÷óáû ðâàëè â áîðüáå çà âëàñòü, Ðîññèÿ 
âåðíóëà Êðûì. Íåò ñëîâ, âåëèêîå äåëî. Âîñïîëüçîâàâøèñü ñèòóà-
öèåé,  èñïðàâèëè îøèáêó ñóìàñáðîäà Õðóùåâà. Íî! Êðûì-òî âåð-
íóëè, à Óêðàèíó ìîæåì ïîòåðÿòü. È ýòî áóäåò òðàãåäèåé ñ äàëåêî 
èäóùèìè íåãàòèâíûìè ïîñëåäñòâèÿìè. Âåëèêà âåðîÿòíîñòü, ÷òî 
âìåñòî áðàòñêîé èëè  íåéòðàëüíîé ñòðàíû ìû ïîëó÷èì âðàæäåá-
íîå ãîñóäàðñòâî, êîòîðîå Çàïàä è ÑØÀ áûñòðî âòÿíóò íå òîëüêî  â 
Åâðîñîþç, íî è  â ÍÀÒÎ. À íàì ýòî íàäî? 

Áîëüíî ñìîòðåòü â ýòè äíè ðåïîðòàæè èç Äîíåöêîé è Ëóãàíñêîé 
îáëàñòåé, ãäå   80 ïðîöåíòîâ íàñåëåíèÿ – íàøè,  ðóññêèå ëþäè. 
Âäîõíîâëåííûå ïðèìåðîì  Êðûìà, ýòè îáëàñòè âîññòàëè ïðîòèâ 
êèåâñêîé õóíòû. Ðóêîâîäèòåëåé îïîë÷åíèÿ  îáíàäåæèëî  è ðåøå-
íèå Ñîâåòà Ôåäåðàöèè ÐÔ äàòü ïðåçèäåíòó ñòðàíû ïðàâî ïðèìå-
íèòü Âîîðóæåííûå ñèëû â ñëó÷àå óãðîçû æèçíè ðóññêîÿçû÷íîìó 
íàñåëåíèþ. Íî óæå ìåñÿö äëèòñÿ è âñå áîëüøå íàáèðàåò îáîðîòû  
âîåííàÿ îïåðàöèÿ Êèåâà â Äîíåöêîé è Ëóãàíñêîé îáëàñòÿõ. Ãèáíóò 
ìèðíûå æèòåëè, æåíùèíû è äåòè. Ñ÷åò óáèòûõ è ðàíåíûõ èäåò óæå 
íà òûñÿ÷è. Íàëèöî íàñòîÿùèé ãåíîöèä ðóññêîãî íàðîäà. Ðóêîâî-
äèòåëè îïîë÷åíèÿ îòêðûòûì òåêñòîì ïðîñÿò: ïîìîãè, Ðîññèÿ! Áåç 
òâîåé ïîäìîãè  íàì, äîáðîâîëüöàì,  íå ñïðàâèòüñÿ ñ õîðîøî ýêè-
ïèðîâàííîé ïðîôåññèîíàëüíîé àðìèåé è óáèéöàìè-áàíäåðîâöà-
ìè  èç «Ïðàâîãî ñåêòîðà», ìû ïîãèáàåì  â íåðàâíîé áîðüáå. À Ìî-
ñêâà ìîë÷èò. Íå ïðèçíàåò Íîâîðîññèþ. Îòäåëûâàåòñÿ ïàññèâíû-
ìè çàÿâëåíèÿìè, íà êîòîðûå ÷èõàòü õîòåëè è â Êèåâå, è íà Çà-
ïàäå. ÑØÀ îòêðûòî ïîääåðæèâàþò õóíòó è íåäàâíî èçáðàííîãî 
ïðåçèäåíòà Ïîðîøåíêî, êîòîðûé ãðîçèò çàëèòü âîñòî÷íûå îáëà-
ñòè êðîâüþ, ÷òî è ïðîèñõîäèò. 

Êàê æå òàê? Ïî÷åìó ìåäëèì, ÷åãî æäåì? Ñêîëüêî òûñÿ÷ áåæåí-
öåâ ñ Óêðàèíû äîëæíî ïåðåñå÷ü íàøó ãðàíèöó? Ñêîëüêî  åùå êðî-
âè äîëæíî ïðîëèòüñÿ â ñîñåäíèõ ñ íàìè îáëàñòÿõ?

Ìîñêâå íàêîíåö ïîðà âíÿòíî è òâåðäî îáúÿâèòü Óêðàèíó çîíîé 
ñâîèõ ñòðàòåãè÷åñêèõ èíòåðåñîâ. Âåäü íå ñòåñíÿþòñÿ æå ÑØÀ çà-
ùèùàòü ñâîè èíòåðåñû â òûñÿ÷àõ ìèëü îò Àìåðèêè, ðàçìåñòèâ âî-
åííûå áàçû â 120 ñòðàíàõ ìèðà, ðàññòàâèâ ÏÐÎ ïî âñåìó ïåðèìå-
òðó çàïàäíûõ ãðàíèö ÐÔ. Áåëûé äîì è íå ñêðûâàåò, ÷òî óæå âëî-
æèë 5 ìèëëèàðäîâ äîëëàðîâ â îïåðàöèþ íà Óêðàèíå, âûïîëíÿÿ çà-
äà÷ó ñäåëàòü Óêðàèíó ñâîèì ïëàöäàðìîì  â íåîáúÿâëåííîé âîéíå 
ïðîòèâ Ðîññèè.  

ÖÊ ÊÏÐÔ íà äíÿõ âûñòóïèë ñ çàÿâëåíèåì ïî ïîëîæåíèþ íà 
Óêðàèíå. Øòàá ïàðòèè êîììóíèñòîâ ïðèçâàë âëàñòè ÐÔ íåçàìåä-
ëèòåëüíî ïðèçíàòü Äîíåöêóþ è Ëóãàíñêóþ ðåñïóáëèêè. Ñîçäàòü 
ãóìàíèòàðíûé êîðèäîð äëÿ áåæåíöåâ. Îêàçàòü ïîääåðæêó äîáðî-
âîëüöàì èç Ðîññèè. Îáúÿâèòü î áåñïèëîòíîé çîíå íàä âîññòàâøè-
ìè òåððèòîðèÿìè. Â ñëó÷àå íåîáõîäèìîñòè  èñïîëüçîâàòü äëÿ çà-
ùèòû ñâîèõ ñîîòå÷åñòâåííèêîâ Ðîññèéñêèå Âîîðóæåííûå ñèëû. 
Ïðîìåäëåíèå â íûíåøíåé ñèòóàöèè ñìåðòè ïîäîáíî. 

À ïîêà – ñ ëèøíèì âûõîäíûì äíåì âàñ, äîðîãèå òîâàðèùè. Íå 
äî ïðàçäíèêà, òåì áîëåå íàäóìàííîãî. Äà è ñòûäíî âåñåëèòüñÿ è 
ñàëþòîâàòü, êîãäà ðÿäîì ñ íàìè ëüåòñÿ êðîâü ñîîòå÷åñòâåííèêîâ. 

Òåíü Ðîññèè 

В нашей сутолоке жизни дети – 
родник чистоты, нравственности, 
высокого духовного взлета и душев-
ного тепла. Поэтому Минусинский 
совет ВЖС «Надежда России» ре-
шил в День защиты детей, 1 июня, 
организовать «Веселые старты» для 
детей разных возрастов.

На дворовой площадке провели 
пять видов состязаний: упражнение 
с мячом, прыгание в мешках, пере-
тягивание каната, надувание шаров, 
упражнение со скакалкой.

Победители награждались грамо-
тами, мячами, скакалками, чоко-па-
ем, чупа-чупсами, фруктовыми сока-
ми, остальные участники получили 
конфеты. 

Старты были весёлыми
ВСЖ «Надежда России»

Дети сгруппировались в две 
команды: «Ураган» и «Непобе-
димые». В итоге спортивных со-
ревнований победила команда 
«Непобедимые». Завершилось 
мероприятие исполнением пес-
ни «Солнечный круг». Пели все 
- и дети, и родители, и бабуш-
ки. Родителям и бабушкам по-
нравилось мероприятие. Детям 
было весело, интересно. 

Спонсорами «Веселых стар-
тов» стали Д. А. Попков и А. Н. 
Патова.

Лилия ГУЛЯЕВА, 
председатель Минусинского 

городского совета ВЖС 
«Надежда России». 

Пушкинский день РоссииПленум крайкома КПРФ

Идут года 
и смена поколений. 

Но не проходит 
к Пушкину любовь.

Н. С. Носкова

Это по-русски здорово, что День 
русского языка и день рождения све-
точа русской литературы А. С. Пушки-
на празднуем в один из пер-
вых летних дней. В Крас-
ноярске стало традици-
ей отмечать  эти праздники 
дважды. В этом году в кон-
це мая региональная орга-
низация ВСД «Русский Лад» 
провела литературную го-
стиную, посвящённую твор-
честву А. С. Пушкина с уча-
щимися школ. 

В 215-й день рождения 
великого поэта «Русский 
Лад» и краевой комитет 
КПРФ впервые организова-
ли праздник русской поэ-
зии в сквере у скульптурной 
композиции А. С. Пушкина и 
Н. Н. Гончаровой.

День выдался на ред-
кость удачный: небо голу-
бое, светило солнце и слов-
но белые лебеди плыли облака. Краса-
вицы рябины белели цветами. У всех 
было приподнятое романтическое на-
строение, так нужное для восприя-
тия музы. Сквер был украшен портре-
том А. С. Пушкина, флагами «Русского 
Лада» и КПРФ. Гостям праздника раз-
давали спецвыпуск «Правды», газету 
«За Победу!» с материалами в честь 
Дня русского языка и юбилея поэта. 
Расходился выпуск вестника «Русско-
го общества» «Язык – достоинство на-
рода».

Праздник открыл председатель ре-
гиональной организации ВСД «Русский 
Лад» В. С. Бедарев. Он тепло поздра-
вил присутствующих, призвал всех бо-
роться за чистоту и сохранение нашего 
могучего русского языка и совместно 
с первым секретарём крайкома КПРФ 
П. П. Медведевым вручили дипломы 
ВСД «Русский Лад» участникам Все-
российского творческого фестиваля. 
Со словами приветствия выступили П. 

П. Медведев, редактор «Красноярской 
газеты» О. А. Пащенко, редактор лите-
ратурного альманаха «Новый Енисей-
ский литератор» С. Н. Кузичкин.

Великолепно прочитала вступление 
к поэме А. С. Пушкина «Медный всад-
ник» А. П. Елесина, неизменная веду-
щая литературных гостиных. Она же 
была ведущей и этого праздника. За-
тем к микрофону подходили краснояр-
ские поэты.

Боже, как много в Сибири людей, 
владеющих поэтическим слогом! Свои 
стихи читали и профессор В. И. За-

мышляев, и женщины-пенсионерки. 
Над сквером звучали нежные, чистые 
слова любви к Пушкину, к своей много-
страдальной Отчизне – России, слова о 
добром, вечном, разумном. 

Звучали и стихи А. С. Пушкина. За-
дорно, с лёгкой грустью прочла сти-
хотворение «Друзья, прекрасен наш 
союз…» Л. А. Леменкова, учитель лите-
ратуры школы № 3. А её питомцы На-
стя Попрукайло и Андрей Шапошников 

– соответственно Ф. И. Тютче-
ва «29 января 1837 года» и на-
шего красноярского поэта А. 
И. Щербакова –  «К Пушкину». 
Вокальная группа «Октябрь» 
под баян исполняла лириче-
ские песни, а представители 
молодёжи Андрей Андрейчен-
ко и Тимур  Курбанов – совре-
менные песни. Два часа, отве-
дённых властью на проведе-
ние праздника, пролетели как 
одно мгновение. 

В заключение собравшиеся 
дружно поддержали обраще-
ние ЦК КПРФ за прекращение 
трагических событий на юго-
востоке Украины.

Кстати, больная украинская 
тема прозвучала в песнях бар-
да, который попросил слова, 
когда объявили режим «сво-

бодного микрофона».
А затем все прошли к скульптурной 

композиции А. С. Пушкина и Н. Н. Гон-
чаровой и возложили к подножию буке-
ты ландышей, сирени, роз. 

Пока длился праздник, два свадеб-
ных кортежа подъезжали к скверу, и 
счастливые молодожёны тоже возлага-
ли букеты роз к памятнику.

Да, прав был поэт: «К нему не зара-
стёт народная тропа».

Пресс-служба 
 Красноярского крайкома КПРФ.

Русский помни свой 

Èíôîðìàöèîííîå 
ñîîáùåíèå

Состоялся VII совместный пленум краевого комитета 
КПРФ и контрольно-ревизионной комиссии регионального 
отделения КПРФ. Пленум открыл и вёл член ЦК КПРФ, пер-
вый секретарь крайкома партии П. П. МЕДВЕДЕВ. 

Перед началом пленума по доброй традиции в торже-
ственной обстановке молодым коммунистам были вруче-
ны партийные билеты, а группе товарищей – награды ЦК 
КПРФ.

С докладом по основному вопросу повестки дня – «О за-
дачах по повышению эффективности работы депутат-
ского корпуса КПРФ» – выступил первый секретарь край-
кома партии, руководитель фракции КПРФ Законодатель-
ного собрания П. П. МЕДВЕДЕВ.

В обсуждении доклада приняли участие:
Н. Л. ВЕРХОТУРОВА, первый секретарь Минусинского 

райкома партии, депутат Минусинского районного Совета;
К. С. ИОРДАН, первый секретарь Новосёловского рай-

кома партии, депутат районного Совета;
П. В. ВЫЧУЖАНИН, первый секретарь Емельяновского 

райкома партии, депутат районного Совета;
Н. Л. ЕЛИЗАРЬЕВА, первый секретарь Назаровского 

горкома партии, депутат городского Совета;
В. И. СЕРГИЕНКО, депутат фракции КПРФ Законода-

тельного собрания;
Г. Н. ШОРОХОВ, первый секретарь Шушенского райко-

ма партии, депутат районного Совета.
По обсужденному вопросу принято постановление.
Пленум утвердил первого секретаря крайкома партии П. 

П. Медведева руководителем фракции КПРФ в Законода-
тельном собрании. Пленум признал необходимым утверж-
дать руководителей фракций КПРФ органов местного са-
моуправления на заседаниях бюро крайкома КПРФ.

На этом пленум завершил работу.

Партийная хроника
Èçáðàíû íà  êîíôåðåíöèÿõ
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Ðàçãîâîð î ãëàâíîì
КАРАТУЗСКОЕ. Состоялась 15-я отчетно-выборная кон-

ференция Каратузского районного отделения КПРФ. Ее 
участники заслушали отчет первого секретаря Г. П. Авсие-
вича о работе с июля 2012 по май 2014 года.

В этот период работа райкома партии велась в соответ-
ствии с решениями XV съезда КПРФ, последующих плену-
мов ЦК партии.

В докладе, выступлениях делегатов прозвучала обеспо-
коенность положением дел в стране, крае, районе, анали-
зировались итоги работы. Докладчик отметил в числе луч-
ших первичное отделение № 1 районного центра (секретарь 
Г. Ф. Фридрих), первичное отделение № 7 (секретарь Н. В. 
Матюхин). В 2013 году новое первичное отделение появи-
лось в Верхнем Суэтуке (секретарь В. И. Животов). Здесь 
сразу же обратили внимание на рост рядов. В этом году его 
ряды пополнили четверо.

Ряд выступивших товарищей высказали озабоченность 
положением дел в сельскохозяйственной сфере. Не на 
должном уровне находится урожайность полей, многие из 
которых заросли бурьяном. Поголовье скота сохранилось в 
трех предприятиях: ЗАО имени В. И. Ленина, СХА «Заветы 
Ильича» и ЗАО имени Кирова. Но результаты надоев остав-
ляют желать лучшего. Если оценивать сделанное, то райко-
му не удалось добиться повышения уровня организацион-
но-партийной работы, укрепления дисциплины среди ком-
мунистов.

В ближайшее время одним из важных направлений в де-
ятельности райкома будет подготовка к выборам губерна-
тора Красноярского края и в органы местного самоуправ-
ления.

Депутат районного Совета Л. Н. Борзенко обратила вни-
мание на то, что коммунистам в период подготовки к 70-ле-
тию Победы в Великой Отечественной войне следует взять 
под контроль состояние захоронений участников войны и, 
в частности, могилу Героя Советского Союза Г. В. Комаро-
ва на кладбище в районном центре. Она напомнила, что мо-
гила Героя является памятником краевого значения. Л. Н. 
Борзенко предложила организовать конкурс чтецов в честь 
предстоящего юбилея Победы.

По мнению другого делегата – Н. И. Бывшева, не следу-
ет оставлять без внимания проблемы вдов солдат Великой 
Отечественной, оказывать им помощь в решении вопросов.

Член бюро РК КПРФ, депутат районного Совета А. О. По-
оль отметил, что хотелось бы чаще видеть в районе депута-
тов фракции КПРФ Законодательного собрания края. Депу-
татам-коммунистам надо больше вникать в проблемы, под-
нимаемые избирателями.

А. Е. Велитченко (первичное отделение № 10 с. Нижние 
Курята) считает, что работникам крайкома КПРФ следует 
больше бывать на местах и общаться с коммунистами, ин-
формируя о деятельности этого партийного органа.

На конференции был избран новый состав райкома КПРФ 
и КРК, делегаты на 42-ю краевую партийную конференцию.

Сергей ДРЕСВЯНСКИЙ, 
второй секретарь Каратузского РК КПРФ.

КПРФ

В 1924 году, высту-
пая на совещании се-
кретарей деревенских 
первичек, Генеральный 
секретарь ВКП(б) И. В. 
Сталин напутствовал 
товарищей: «Нельзя 
глядеть только на себя. 
Надо глядеть, прежде 
всего, на миллионы 
беспартийных, изучать 
их нужды и пожелания, 
считаться с их запроса-
ми и настроениями». 

Самым главным не-
достатком в работе 
коммунистов Сталин 
называл ситуацию, ког-
да члены партии «боль-
ше всего заняты со-
бой: как у них идет вну-
тренняя жизнь, сколько 
лекций прочтено», за-
бывая, что они «окру-
жены океаном беспар-
тийных, без поддерж-
ки которых вся работа 
ячеек рискует превра-
титься в пустую пачкот-
ню». 

Выводы вождя оста-
ются актуальными и се-
годня.

Отчёты и выборы в краевой организации КПРФ

НОРИЛЬСК. Перед нача-
лом конференции  был вру-
чен партийный билет Юлии 
Глебовой – выпускнице ПЛ-
17. Делегаты конференции 
тепло поздравили с днем 
рождения молодую комму-
нистку О. В. Матюшину. Ви-
новникам торжества вручи-
ли букеты. Первый секре-
тарь горкома П. И. Поле-
жаев выступил с отчетным 
докладом. Были отмечены 
не только положительные 
результаты – рост партий-
ных рядов, организация по-
литзанятий и учеба партак-
тива, создание организации 
«Дети войны», работа по 
созданию комсомольской 
организации, но и суще-
ственные недостатки: низ-
кая подписка на партийные 
издания, большая задол-
женность по взносам, низ-
кая явка на публичные мас-
совые мероприятия. Не уда-
лось создать в Норильске 
отделение общественного 
движения «Русский Лад». 

В докладе прозвучала и 
тема Украины. Нам, ком-
мунистам, предстоит еще 
тщательно проанализиро-
вать причины произошед-
шего там фашистского пе-
реворота. Ясно одно: ком-
партия республики оказа-
лась неготовой возглавить 

протестные выступления 
жителей Киева против анти-
народной политики олигар-
хического руководства их 
страны. Руководство КПУ не 
осмелилось заявить: «Есть 
такая партия!» и повести на-
род на социалистическую 
революцию. Чтобы проти-
востоять фашизму, требу-
ется объединение патрио-
тов всех национальностей 
России. Это является глав-
ной целью создания движе-
ния «Русский Лад». И созда-
вать в Норильске отделение 
этого движения нам придет-
ся. Нас, коммунистов, мало, 
чтобы своими силами при-
йти к власти хотя бы в Но-
рильске. Кроме того, мел-
кобуржуазное сознание жи-
телей Норильска разви-
то гораздо сильнее, чем на 
«материке». И это надо учи-
тывать.

Свой отчет докладчик за-
кончил словами: «Всё, что 
мы с вами обсуждаем, де-
лаем и планируем сделать, 
в конечном счёте, не само-
цель, это инструменты для 
победы. Цель наша - воз-
рождение сильной, благо-
получной и социалистиче-
ской России. В городе толь-
ко Норильское отделение 
КПРФ борется за права тру-
дящихся».

После отчета председа-
теля контрольно-ревизион-
ной комиссии В. А. Варен-
цова коммунисты приступи-
ли к прениям по докладам. 
Выступили С. Г. Потапов, 
предложивший активизи-
ровать культурно-массо-
вую работу, С. В. Гурьянов, 
секретарь Талнахской пер-
вичной организации, А. Н. 
Свиридова, пригласившая 
участников конференции 
на турнир поэтов в город-
ской библиотеке, патриот В. 
В. Бугаев, сопредседатель 
независимого профсоюза 
«Защита». Работа Нориль-
ского городского комите-
та КПРФ была единогласно 
признана удовлетворитель-
ной.

Делегатом 42-й краевой 
партийной конференции из-
бран П. И. Полежаев. Его 
же рекомендовали в состав 
краевого комитета КПРФ. 
Кандидатура П. П. Медве-
дева предложена на долж-
ность  первого секретаря 
крайкома КПРФ.

На организационном 
пленуме первым секрета-
рем горкома вновь избран 
П. И. Полежаев. 

Председателем кон-
трольно-ревизионной ко-
миссии избран В. А. Варен-
цов.

Èíñòðóìåíòû äëÿ ïîáåäû

«Наш курс – социализм»
АРХАНГЕЛЬСК. Вышел в свет сборник статей Архангель-

ского отделения РУСО «Наш курс – социализм». В сборнике 
публикуются статьи и тезисы выступлений членов региональ-
ного отделения Общероссийской общественной организации 
«Российские ученые социалистической ориентации» (РУСО), 
в основном уже опубликованные ранее в материалах научных 
конференций разных лет, но очень малыми тиражами. Пред-
ставлены также заявления, обращения и открытые письма в 
разные инстанции от имени регионального отделения, а так-
же избранные стихи из поэтического творчества членов РУСО. 
Содержание сборника может быть полезным для интересую-
щихся проблематикой социалистического переустройства об-
щества, просветительской и агитационно-пропагандистской 
деятельностью общественной организации РУСО.

Выборы – под контроль
БЛАГОВЕЩЕНСК. В городах и районах области при со-

действии обкома КПРФ началось обучение наблюдателей 
к предстоящим 14 сентября местным выборам. В этот день 
в Приамурье финиширует более тридцати избирательных 
кампаний. На первый этап обучения в местные избиратель-
ные комиссии прибыл 281 человек. Это составило менее 2/3 
от общего числа граждан, заявивших о своём желании стать 
наблюдателями от зарегистрированных в области политиче-
ских партий. «Единая Россия» особой активности в подборе 
наблюдателей не проявила, традиционно надеясь, видимо, на 
административный ресурс как главный инструмент партии 
власти для получения нужного результата на выборах. Кор-
пус наблюдателей от КПРФ на данной учебе был представлен 
42 активистами. Другие партии практически проигнорирова-
ли обучение по причине отсутствия у них наблюдателей. Это 
ярче всего подтверждает их конъюнктурный и явно бутафор-
ский характер, а не реальные политические цели. 

Молодёжи – уверенное будущее
УЛАН-УДЭ. Коммунисты Бурятии провели круглый 

стол по проблемам трудоустройства молодёжи. В диалоге 
приняли участие депутаты Народного Хурала, представите-
ли министерства образования и науки РБ, республиканско-
го агентства  занятости населения, общественных организа-
ций, в том числе общества молодых инвалидов, различных 
молодёжных объединений, профсоюзных студенческих ор-
ганизаций. Были определены проблемные точки, требую-
щие внимания власти, всех структур, занимающихся моло-
дёжью и молодёжной политикой. Несмотря на принимаемые 
программы, цель которых – добиться улучшения положения 
молодёжи в обществе, мало что меняется. В бюджете респу-
блики на 2014 год средства, выделяемые на молодёжную по-
литику, сокращены практически вдвое. Нельзя одновремен-
но говорить, что молодое поколение является будущим ре-
спублики и финансировать это направление по остаточно-
му принципу. Государство должно планировать на 7-10 лет, 
какие области в образовании нужно развивать, каких спе-
циалистов готовить, как это было при плановой экономи-
ке в советское время. Обсуждение показало, насколько эта 
тема своевременна, что проблема острая, актуальная, требует 
дальнейшего глубокого рассмотрения и анализа. Все согла-
сились, что надо продолжить обсуждение 

Коммунисты отстояли предприятие
ВОЛГОГРАД. Депутаты-коммунисты отчитались о своей 

работе перед жителями Ленинского района. Были затронуты 
наиболее острые для региона проблемах, с которыми каждый 
день борется фракция коммунистов. 

Избиратели узнали, что депутатам-коммунистам удалось 
отстоять фармацевтическое предприятие региона – «Волго-
фарм». Коммунисты с самого начала выступали категориче-
ски против этого, ссылаясь на то, что пока есть государствен-
ное регулирование собственности Волгоградской области, 
есть возможность влиять на цены, которые в аптеках «Вол-
гофарма» заметно ниже, чем в частных. Депутаты-коммуни-
сты ответили на вопросы жителей района. Наиболее острые 
из них – неудовлетворительное качество дорог, проблемы с 
газификацией района, высокие цены на воду. 

Приз юной художнице
ИВАНОВО. В помещении Шуйсккого горкома КПРФ со-

стоялось награждение победителей конкурса детских рисун-
ков. Лучшей признана работа семилетней воспитанницы дет-
ского сада № 23 города Шуя Дианы Операй. Руководитель ти-
муровского и пионерского движения города Надежда Соло-
вьёва вручила маленькой Диане грамоту и памятные подарки  
горкома КПРФ. Другие участники конкурса рисунков полу-
чили поощрительные призы.

Долг по зарплате погашен
РЯЗАНЬ. При содействии КПРФ и после вмешательства 

прокуратуры руководство рязанского ОАО «Саста» выплати-
ло долг по зарплате на сумму 4 млн. 477 тысяч рублей. Долг 
предприятия по зарплате был перед 239 работниками, занима-
ющимися производством металлорежущих станков. Зарплата 
коллективу станкостроительной фирмы выплачена в полном 
объеме. ОАО «Саста» оштрафовано на 30 тысяч рублей.

Опора на трудовые коллективы
СВЕРДЛОВСК. Обком КПРФ провел научно-практиче-

скую конференцию на тему «Опора на трудовые коллекти-
вы - главное условие выхода России из социально-экономи-
ческого кризиса». О важности разговора можно судить по те-
мам докладов: «Концепция КПРФ по промышленной полити-
ке и рабочему движению на современном этапе», «Проблемы 
статуса трудового коллектива в современном правовом поле», 
«Народные предприятия - перспективная форма хозяйство-
вания», «Как вернуть заводы трудовым коллективам», «Вер-
нуть трудовым коллективам право выдвижения кандидатов 
в органы власти. По итогам конференции от имени фракции 
КПРФ Уральского федерального округа приняты рекоменда-
ции законодательного и организационного характера, направ-
ленные на обеспечение приоритета коллективным формам 
собственности. Материалы конференции будут опубликова-
ны в сборнике.

Знания помогут в работе
УФА. Закончила работу трёхмесячная Школа молодого 

марксиста. Она была открыта постановлением бюро Башкир-
ского рескома КПРФ в целях изучения молодыми коммуни-
стами и комсомольцами Уфы основ марксизма-ленинизма.За-
нятия проводились еженедельно. Изучение марксизма начали 
с основ марксистско-ленинской философии, слушатели полу-
чили знания по основам политэкономии, ознакомились с аза-
ми партийного строительства и закончили школу лекцией по 
основам журналистики. По окончании курса обучения слу-
шатели успешно написали итоговую контрольную работу по 
пройденным дисциплинам. Знания, полученные в Школе мо-
лодого марксиста, помогут ребятам в партийной и комсомоль-
ской работе, а также сыграют положительную роль в привле-
чении молодёжи в наши ряды.

По материалам сайтов 
региональных отделений КПРФ.

Наша страна переживает непро-
стой период. Нынешний коррупци-
онно-капиталистический строй в 
России – большое испытание для 
КПРФ. Пробуют коммунистов на 
верность партии, на убеждённость, 
пытаются  взять  на излом. Всё это 
испытывают и коммунисты Ок-
тябрьского района краевого цен-
тра. Несомненно, это усложняет 
работу. Но на то мы и коммунисты, 
чтобы идти через тернии к победе.

Во время отчётно-выборных собра-
ний в первичных отделениях мы гово-
рили не только об успехах, но и о недо-
статках в партийной работе, намеча-
ли планы. За прошедший год период 
парторганизация района выросла на 
128 человек. Как следствие, увеличи-
лось количество первичных организа-
ций в микрорайонах с 9 до 16. В пери-
од прошлогодней выборной кампании 
в городской Совет заметно выросла 
сплочённость и взаимопомощь в на-
ших первичках. Особо хочется выде-
лить работу первичных отделений № 
5 (секретарь Н. П. Розонова), № 4 (Л. 
М. Богоявленская), № 6 (Р. А. Абдра-
химов). И хотя провести своего канди-
дата в горсовет по ряду объективных 
причин нам не удалось, мы сделали 
должные выводы. Главный из них оче-
виден - нужна активная агитационная 
работа, продуманные  и тёплые встре-
чи с населением микрорайонов. Учтем 
это на предстоящих выборах. 

Сейчас у каждой первичной органи-
зации района есть своё направление в 
работе. Вот некоторые из них. 

По инициативе члена партии Г. М. 
Порошиной (первичка № 4) создан ан-
самбль «Октябрь». Это по-
зволило серьезно улучшить 
организационно-массовую 
работу в микрорайоне, укре-
пить связь с населением, во-
влечь сочувствующих пар-
тии в мероприятия и акции. 
Отвечает за творческую ху-
дожественную работу Т. А. 
Мухаметшина. У ансамбля 
хорошие планы и перспек-
тивы. 

В первичной организации 
№ 3 стоят на учёте поэт-бард 
Н. И. Лесковец, певец А. Ан-
дрейченко, актер О. Рубцов, 
скрипачка А. Буравцева. Так 
что в районе есть активная 
культурно-творческая груп-
па, которая концертами бу-
дет сопровождать наши мас-
совые мероприятия. 

В парторганизации № 5 создали 
группу по оказанию помощи ветера-
нам, пенсионерам по ремонту квар-
тир. В канун праздничных и юбилей-
ных дат коммунист Т. Н. Лоскутова де-
лает наборы лекарств. В каждый па-
кет вкладывает поздравительную 
открытку. Вниманием и душевным те-
плом она одарила многих пенсионе-
ров. Нужная и важная работа, которая, 
несомненно, по достоинству оцене-
на населением. Коммунисты первич-
ной организации № 3 супруги Татьяна 
Александровна и Андрей Александро-

вич Комаровы в новогодние праздни-
ки провели благотворительные акции 
в малоимущих и многодетных семьях, 
вручив малышам игрушки и конфе-
ты, а родителям –  поздравительные 
открытки. Сами они были в костюмах 
деда Мороза и Снегурочки. 

В канун нынешнего Дня Великой 
Победы секретарь первичной органи-
зации № 13 Е. В. Бочков организовал 
уборку территории дома «Ветеран», 
навел с помощниками порядок перед 
памятником В. И. Ленину.

Такие благотворительные меропри-
ятия коммунисты Октябрьской пар-
торганизации проводят в целях повы-
шения её авторитета. В числе активи-
стов нельзя не упомянуть о таких, как 
А. А. Никитенко, Н. Ф. Трудниченко, М. 
А. Кухаренко, В. Н. Шабанов, и многих 
других. Хочу через газету выразить им 
искреннюю благодарность и пожела-
ние так держать. 

Много внимания мы уделяли обще-
ственной организации «Дети войны». 
Правда, пока результаты оставля-
ют желать лучшего. Как известно, ад-
министрации края и города денег не 
имеют для тех, кто познал непосиль-
ный труд во имя Победы, а в Госдуме 
партия власти «Единая Россия» даже 
не хочет ставить вопрос о «детях во-
йны» в повестку дня. Надеемся, что 
до конца этого года фракция КПРФ в 
российском парламенте сумеет до-
биться принятия проекта закона о 
«детях войны». 

Наша партийная организация вме-
сте с широкой общественностью в 
этом году решила всерьез заняться 
работой по сохранению леса, по эко-

логической защите города. В Академ-
городке уже который год мы борем-
ся за охрану зелёной зоны. Особенно 
активно в этой части трудятся  комму-
нист первички № 1 Е. В. Медведева и 
ее активные помощники Т. Б. Филип-
пова, С. Ф. Агеева, Л. М. Дитц, А. В. 
Денике и многие другие. 

Ситуация с экологией и сохранени-
ем «зеленых легких» в районе неваж-
ная. Но, похоже, районную админи-
страцию это мало волнует. Весь зелё-
ный массив в Академгородке разде-
лен на участки для богатеев. Дескать, 

берите, стройте, где вам угодно. Ясно, 
что лес пойдет под топор. Между тем 
администрация на словах исполня-
ет девиз главы города «Миллионному 
городу – миллион деревьев!». И взя-
ла обязательство за год посадить 10 
тысяч деревьев. Значит, для высадки 
миллиона понадобится 100 лет! Пока 
последние  посадят, первые рухнут от 
старости. Вот такие нынче «хозяева». 
А ведь лес – это жизнь. 

Наша цель – помочь сохранить лес. 
Это важная и благородная задача. Не 
случайно наш коммунист Е. В. Медве-
дева награждена памятной медалью к 
юбилею В. И. Ленина.

Немало усилий коммунисты района 
прилагают к улучшению организаци-
онно-политической работы. 

По приёму в партию лидирует пер-
вичка № 8 (секретарь И. Ю. Чинейкин).

По организации пикетов и участию 
в митингах, демонстрациях проявляют 
активность первичные организации № 
4, 1, 8. 

Приняты меры по улучшению сбора 
членских взносов. 

Растет число подписчиков на пар-
тийные газеты. 

Совершенствуем и партийную уче-
бу. В течение всего года регулярно  
вёл политзанятия С. В. Колобанов, 
учитель истории. Они проходили при 
активном участии слушателей. Часть 
студентов повышают свои политиче-
ские знания через Интернет. Это ведь 
очень важно – не отставать от собы-
тий, судить о происходящем досто-
верно, разоблачая ложь и отвергая 
её. С учетом этого задача коммуни-
стов района и впредь наступательно 

вести агитационно-пропаган-
дистскую работу среди насе-
ления, убеждая каждого в до-
стоверности, подлинности 
нашей информации, донося 
до населения политику и Про-
грамму КПРФ. 

Вместе с тем, перед нашей 
партийной организацией сто-
ит много нерешённых задач 
по укреплению первичных 
партийных организаций, уси-
лению  связи с общественно-
стью, прежде всего с нашими 
сторонниками. 

Очень ответственная зада-
ча – учёба молодых коммуни-
стов. Мы поставили дело чет-
ко: каждый рекомендующий 
– это наставник. Его забота 
– сделать всё, чтобы каждый 
из принятых в партию стал 

настоящим коммунистом, борцом за 
смену грабительского режима, за со-
циалистическую Россию.

Убеждены, что предстоящая крае-
вая партийная отчетно-выборная кон-
ференция позволит нам активизиро-
вать работу по всем направлениям. А 
наши делегаты доведут решения кра-
евого форума до каждого коммуниста.

Елена ГУЩИНА, 
секретарь горкома КПРФ по ра-

боте в Октябрьском районе.

Íà òî ìû è êîììóíèñòû 

ЕМЕЛЬЯНОВО. По тому, 
сколько делегатов и при-
глашенных собралось на 
XXV отчетно-выборную кон-
ференцию Емельяновского 
отделения КПРФ, по тому, 
насколько вырос числен-
ный состав коммунистов 
района, можно судить, что 
авторитет КПРФ среди на-
селения растет.

Заслушав и обсудив от-
четный доклад секретаря 
РК КПРФ П. В. Вычужани-
на, партийная конферен-
ция отметила, что комму-
нистами первичных отделе-
ний проводится работа по 
укреплению партийных ря-
дов и агитационно-пропа-

Сложение сил
гандистской деятельности 
среди населения. За отчет-
ный период принято в ряды 
КПРФ 29 человек. Особен-
но отличилась в этом пер-
вичная партийная органи-
зация поселка Памяти 13 
Борцов (секретарь А. Н. Ве-
кессер).

Основная проблема 
остается прежней: рабо-
та с молодежью, подпи-
ска на партийные издания. 
Хотя буквально за послед-
ний месяц в члены КПРФ 
вступило трое молодых лю-
дей, и это радует. Вновь из-
бранный партийный коми-
тет в составе тоже имеет 
достаточное число работо-

способных молодых людей. 
Первым секретарем еди-
ногласно избран на новый 
срок П. В. Вычужанин.

В постановлении пар-
тийной конференции осо-
бое внимание уделяет-
ся связи с общественными 
организациями, которые 
стали очень активно рабо-
тать. Это местное отделе-
ние Всероссийского обще-
ства инвалидов, Ассоци-
ация многодетных семей, 
Общественный совет, рай-
онное общество ветеранов 
и другие. Делегаты пред-
ложили создать штаб по 
подготовке и проведению 
70-летия Великой Победы.  

Àêòóàëüíî 
è ñåãîäíÿ

НАЗАРОВО. В рабо-
те конференции городско-
го отделения КПРФ приня-
ли участие делегаты от че-
тырех первичных партий-
ных отделений, коммунисты 
и сторонники КПРФ, секре-
тари Красноярского крае-
вого комитета КПРФ   Алек-
сандр Николаевич Амосов и 
Ирина Александровна Кова-
лева. Явка делегатов на кон-
ференцию составила 100%. 

Перед началом звучали 
музыка и песни советско-
го времени, показывались 
видеофильмы, демонстри-
ровался фотоотчет о рабо-
те коммунистов. Конферен-
цию открыла и вела Надеж-
да Леонидовна Елизарьева, 
первый секретарь городско-
го комитета КПРФ. По тра-
диции в этот день наиболее 
активные коммунисты и сто-

ронники КПРФ были награж-
дены юбилейными медаля-
ми и грамотами ЦК КПРФ и 
крайкома партии.

С отчетным докладом вы-
ступила Н. Л. Елизарьева. 
Она осветила социально-
политическую обстановку в 
стране, крае, городе. В до-
кладе были затронуты все 
направления партийной ра-
боты, отмечены успехи, не-
достатки, поставлены зада-
чи на предстоящий период. 

Надежда Леонидовна вы-
разила огромную благодар-
ность членам городского ко-
митета, всем активно рабо-
тающим коммунистам.

На конференции был из-
бран городской комитет в 
составе 15 коммунистов и 
КРК из пяти человек. 

Первым секретарем го-
родского комитета вновь из-

брана Надежда Леонидовна 
Елизарьева, председателем 
контрольно-ревизионной 
комиссии – Наталья Карлов-
на Лобаскова.

Делегатом на 42-ю отчет-
но-выборную конференцию 
Красноярского краевого от-
деления КПРФ избрана На-
дежда Леонидовна Елиза-
рьева. Она же рекомендова-
на в состав крайкома КПРФ.

Делегаты рекомендовали 
для избрания в состав край-
кома партии Александра Ни-
колаевича Амосова и Ирину 
Александровну Ковалёву.

В завершение назаров-
ский народный ансамбль 
песни «Отрада», которым 
руководит коммунист Лари-
са Павловна Ржаная, пора-
довал всех прекрасным ис-
полнением песен.

Ïîñòàâëåíû íîâûå çàäà÷è

Контрольно-ревизион-
ная комиссия Минусин-
ского городского отделе-
ния КПРФ провела семи-
нар с членами КРК пер-
вичных отделений.

Член бюро горкома Л. А. 
Андреева рассказала о дей-
ствиях нынешней власти, 
политической партии «Еди-
ная Россия». Свое высту-
пление она построила на 
фактах, которые раскрыва-
ют сущность этих действий, 
направленных на защиту 
интересов олигархов, а не 
трудового народа. Л. А. Ан-
дреева отметила, что един-
ственной защитой интере-
сов и прав простого наро-
да является КПРФ. Поэтому 
контрольно-ревизионные 
органы должны быть щитом 
партии, стремиться эффек-
тивно укреплять организа-
ционное и идейное един-
ство. 

Председатель контроль-
но-ревизионной комиссии 
городского отделения Г. Е. 
Кудряшова, член контроль-
но-ревизионной комиссии 
Г. И. Ядыкина познакомили 
присутствующих с основны-
ми обязанностями КРК, взяв 
за основу положение о кон-

трольно-ревизионных орга-
нах КПРФ. 

Для пользы дела при со-
ставлении плана работы 
были предложены для об-
суждения следующие во-
просы: 

Назвать основной пар-
тийный закон.

Какие меры необходимы 
по укреплению дисципли-
ны?

Надо ли оценивать дей-
ствия первичного партий-
ного отделения и каждого 
члена КПРФ по выполнению 
программных целей партии 
и почему?

Какие главные задачи 
КРК?

Кому подотчетны КРК?
Надо ли взаимодейство-

вать с выборными органа-
ми?

В обсуждении вопросов 
участвовали все присут-
ствующие. Затем совмест-
но составили план работы. 

Галина КУДРЯШОВА,
председатель кон-

трольно-ревизионной 
комиссии

 Минусинского 
городского 

отделения КПРФ.

Учёба актива

Быть щитом 
партии
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Авторы публикации «Рас-
хитителя – в председатели» 
высказывали несогласие с 
тем, что председателем тер-
риториальной избиратель-
ной комиссии Ермаковско-
го района работает человек, 
оштрафованный судом за на-
рушение избирательного за-
конодательства. Кроме того, 
ему было назначено админи-
стративное наказание за кра-
жу кирпичей из здания, нахо-
дящегося в муниципальной 
собственности.

Юрий Губарев занял долж-
ность председателя террито-
риальной избирательной ко-
миссии Ермаковского района 
в декабре 2010 года на осно-
вании решения Избиратель-
ной комиссии Красноярско-
го края.

Согласно части 1 статьи 
29 Федерального закона «Об 
основных гарантиях избира-
тельных прав и прав на уча-
стие в референдуме граж-
дан Российской Федерации» 
членами комиссий с правом 

Åðìàêîâñêèé èçáèðêîì 
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решающего голоса не могут 
быть лица, имеющие несня-
тую и непогашенную суди-
мость, а также лица, подвер-
гнутые в судебном порядке 
административному наказа-
нию за нарушение законода-
тельства о выборах и рефе-
рендумах, – в течение одно-
го года со дня вступления в 
законную силу решения (по-
становления) суда о назначе-
нии административного на-
казания.

Губарев привлекался су-
дом к административной от-
ветственности за соверше-
ние административного пра-
вонарушения в период из-
бирательной кампании по 
фактам нарушений законо-
дательства о выборах в мар-
те 2010 года – с назначени-
ем наказания в виде штрафа. 
Так что назначение его в 2010 
году председателем терри-
ториального избиркома яв-
лялось незаконным.

В ходе прокурорской про-
верки решением Избира-

тельной комиссии Красно-
ярского края от 14.05.2014 
года Ю. К. Губарев освобож-
дён от должности председа-
теля ТИК Ермаковского райо-
на с прекращением полномо-
чий члена этой комиссии.

Учитывая, что в сентябре 
2014 года планируется про-
ведение избирательной кам-
пании по выборам губерна-
тора края, председателю Из-
бирательной комиссии Крас-
ноярского края прокуратура 
края предложила в соответ-
ствии с компетенцией при-
нять исчерпывающие меры к 
проверке всех членов изби-
рательных комиссий с пра-
вом решающего голоса в 
целях исключения наруше-
ний установленных законом 
ограничений и требований к 
их назначению и деятельно-
сти.

О том, что Юрий Губарев 
освобождён от должности 
председателя территориаль-
ной избирательной комиссии 
Ермаковского района и выве-
ден из её состава, официаль-
но сообщил редакции «Крас-
ноярского рабочего» на этой 
неделе и председатель край-
избиркома Константин Боча-
ров.

Добавим, что 13 мая 2014 
года в «Красноярском рабо-
чем» было опубликовано ещё 
одно коллективное письмо 
жителей Ермаковского райо-
на, в котором тоже шла речь 
о незаконной работе Губаре-
ва председателем избирко-
ма. Называлось обращение 
«Власть не слышит избира-
телей». Отрадно, что на этот 
раз голос граждан хоть позд-
новато, но всё же был услы-
шан.

Николай СМИРНОВ.

НОВОСЁЛОВО. В цен-
тре семьи «Приморский» 
состоялось праздничное 
мероприятие, посвящен-
ное празднованию 69-й го-
довщины Великой Побе-
ды под названием «Знаем. 
Помним. Гордимся». Спе-
циалисты центра пригласи-
ли Михаила Дмитриевича 
Вараксина, ветерана Вели-
кой Отечественной войны, 
Фаткулина Минкады, Лидию 
Дмитриевну Глухареву, Анну 
Борисовну Анищенко, Ма-
рию Борисовну Прохорову, 
– тружеников тыла и «детей 
войны». 

На встречу приехали 
учащиеся Новоселовской, 
Игрышенской, Легоста-
евской, Светлолобовской 

школ. Каждый из гостей по-
делился воспоминаниями 
военных лет, показал фото-
графии из семейного аль-
бома, портреты близких 
и родных, не вернувших-
ся с войны, письма с фрон-
та, прочитал стихи соб-
ственного сочинения. По-
гибших и ушедших из жизни 
уже в мирное время ветера-
нов войны почтили минутой 
молчания.

Почетных гостей поздра-
вили руководитель управ-
ления социальной защи-
ты населения администра-
ции Новоселовского района 
Людмила Юрьевна Толсти-
кова, председатель район-
ного совета ветеранов Ма-
рия Николаевна Осипен-

ко, директор центра семьи 
«Приморский» Галина Вла-
димировна Назаренко.

Встреча завершилась в 
доброжелательной атмос-
фере за чашечкой чая со 
сладостями. На память об 
этой дате воспитанники 
центра семьи подарили по-
четным гостям памятные от-
крытки ручной работы. Кро-
ме того, нашим дорогим го-
стям были вручены цветы и 
скромные подарочные на-
боры.

На снимке справа: вы-
ступает заместитель 
председателя организа-
ции «Дети войны» Лидия 
Глухарёва.

Памятная встреча

Славный юбилей

Воля народная

В № 19 от 14 мая было опубликовано письмо группы 
жителей Ермаковского района к тогдашнему губерна-
тору края Льву Кузнецову, председателю краевой изби-
рательной комиссии Константину Бочарову, секретарю 
регионального отделения политической партии «Единая 
Россия» Валерию Семёнову.  В нём ермаковцы вырази-
ли категорическое несогласие с тем, чтобы председа-
телем территориальной избирательной комиссии Ер-
маковского района был Юрий Кузьмич Губарев, назна-
ченный на эту ответственную должность прежней адми-
нистрацией муниципального образования в 2012 году. 
Мы считаем, убеждены авторы письма, что господин Гу-
барев её не достоин, нечистому на руку человеку нель-
зя доверять суммарный подсчёт голосов избирателей 
и подводить итоги выборов в органы местного самоу-
правления. Прокуратура Красноярского края провела 
проверку коллективного обращения жителей села Ер-
маковского, опубликованного в газете «Красноярский 
рабочий». Это письмо было адресовано и в нашу газету, 
мы его поместили  в № 19 от 14 мая. Публикуем ответ, 
данный в «Красноярском рабочем» от 22 мая. 

Связь поколений

Открытое обращение

Президенту Русского 
географического общества,

министру обороны 
Российской Федерации 

генералу армии С. К. ШОЙГУ.

Уважаемый Сергей Кужугетович!
Хочу обратиться к Вам не как к мини-

стру обороны, а как к известному бла-
гими делами государственному деяте-
лю, патриоту, земляку, человеку, кото-
рому небезразлична судьба его малой 
родины.

Озеро Тагарское хорошо известно 
Вам как уникальный уголок сибирской 
природы, целебные свойства которо-
го не уступают лучшим мировым курор-
там. Ещё в самом начале становления 
Советской власти, несмотря на голод 
и разруху, постановлением Сибрев-
кома от 14 января 1921 года озеро Та-
гарское, наряду с озером Шира, было 
включено в перечень восьми общегосу-
дарственных курортов Восточной и За-
падной Сибири. В 1926 году Постанов-
лением ВЦИК за подписью М. И. Кали-
нина озеро Тагарское и прилегающая 
к нему территория размером 767 де-
сятин объявлены заповедной, а в 1928 
году было проведено и первое приро-
доохранное мероприятие: снос само-
вольных поселений на юго-западном 
берегу озера.

В годы Великой Отечественной во-
йны тысячи раненых бойцов Советской 
Армии поправляли здоровье с помо-
щью воды и грязей озера (из лекарств 
медицины тех лет, кроме стрептоцида, 
ничего не было).

С 1979 года на юго-западном бере-
гу озера был построен санаторий «Со-
сновый бор», который на сегодняш-
ний день по техническому оснащению 
и силе природных компонентов являет-
ся одной из самых эффективных здрав-
ниц Сибири.

Известный телеведущий Н. Н. Дроз-
дов несколько лет назад в эфире Пер-
вого канала сказал, что если случит-
ся катаклизм на Мёртвом море, то нас, 
россиян, это не пугает, так как у нас на 
юге Красноярского края есть озеро Та-
гарское, которое по многим компонен-
там идентично воде и грязям Мёртвого 
моря.

Постановлением правительства 
Красноярского края от 29.10.2008 
№ 158-п озеро Тагарское получило 
статус особо охраняемой государ-
ством территории. Казалось бы, уже 
ничего не угрожает экосистеме озе-
ра и можно спать спокойно.

Но глава Минусинского района А. П. 
Шахов настаивает на изменении гра-
ниц охранной зоны озера Тагарского 
путём исключения из первой и второй 

Ñïàñòè óíèêàëüíîå îçåðî!

охранных зон территории ООПТ посёл-
ка «Озеро Тагарское».

Уверен, изменять границы охранных 
зон озера недальновидно и преступно 
по отношению к нему. Позиция адми-
нистрации Минусинского района стро-
ится не на заботе о населении посёлка, 
а на спекуляциях этими заботами ради 
иных, корыстных целей.

Опыт проведения подобных манипу-
ляций с паями у А. П. Шахова есть. Реги-
ональные и местные СМИ уже освеща-
ли историю по выделению господину А. 
П. Шахову земельных паев, непосред-
ственно примыкавших к особо охраня-
емой природной территории «Кривин-
ский бор», переводу этих паев в иную 
категорию и дальнейшей продаже 50 
земельных участков предпринимате-
лю по тысяче рублей за участок. При-
мечательно, что этот предприниматель 
продавал уже дачные участки по цене 
от 800 тысяч  до 1 500 тысяч рублей за 
каждый. Так что в случае перевода в 
третью охранную зону и эти 106 га, на-
ходящиеся в 300 метрах от озера, од-
ним росчерком пера превратятся в 300-
350 участков под коттеджную застрой-
ку. Рыночная стоимость одного участка, 
по мнению экспертов, составит не ме-
нее 2,5-3 миллионов рублей, что в ито-
ге составляет около миллиарда. Участ-
ки будут выгодно распроданы лицам, 
желающим поселиться возле озера. И 
эти лица не врачи, учителя и работни-
ки сельскохозяйственных предприятий 
Минусинского района. Кстати, главной 
опорой для Шахова, он этого не скры-
вает, является крупный краевой чинов-
ник С. А. Пономаренко, который, может, 
знать не знает, чья он «опора».

И сегодня глава Минусинского рай-
она, действуя не без личной корысти, 
попросту предлагает вывести террито-
рию посёлка за границы охранных зон 
ООПТ. Посёлок, расположенный на бе-

регах озера, станет огромной брешью 
в «иммунной системе озера» и, по на-
шему мнению, попросту главным фак-
тором уничтожения его главного досто-
инства - лечебной силы. Нам стало из-
вестно, что министерство природных 
ресурсов края представило экспертное 
заключение, где указывается на воз-
можность и целесообразность перево-
да посёлка Тагарского в третью охран-
ную зону с сохранением 50-метровой 
водоохранной зоны.

По словам самих экспертов, без про-
ведения мониторинга и исследований 
фактор воздействия посёлка на целеб-
ные свойства озера  не изучался и не 
учитывался.

То есть вопрос сохранения главно-
го достоинства озера Тагарского как 
лечебной местности экспертам был не 
важен. Аналогичную соглашательскую 
с Шаховым позицию занимает краевое 
министерство здравоохранения, что 
явно не укладывается в рамки здраво-
го смысла.

Вынужден констатировать и факт 
бездействия властей Красноярского 
края. В адрес губернатора Краснояр-
ского края Л. Кузнецова в ноябре 2013 
года было отправлено коллективное от-
крытое обращение минусинских поли-
тических партий и общественных орга-
низаций с просьбой прекратить спеку-
ляции вокруг озера Тагарского и не до-
пустить изменения охранных зон озера, 
оно было опубликовано в краевых СМИ.

Никакой реакции губернатора не 
было.

Не было реакции губернатора и 
на письмо двух академиков Институ-
та биофизики, адресованное лично Л. 
Кузнецову, в котором учёные писали о 
вреде подобных манипуляций с охран-
ными зонами озера.

Складывается впечатление, что вла-
стям края судьба озера, обществен-
ное мнение и наши попытки призвать 
местных дельцов и хапуг к ответу  без-
различны. С тем же А. И. Даммом, пол-
номочным представителем губернато-
ра по югу края, четырежды встречался, 
почти умолял спасти озеро, порадовать 
этим людей. Результат –  ноль.

Искренне надеюсь, что моё обраще-
ние к Вам, Сергей Кужугетович, будет 
услышано и с Вашей помощью будут 
пресечены на корню все попытки вы-
жать из озера максимальную прибыль 
ценой его уничтожения как целебного 
водоёма.

С уважением
Вадим Петрович ФЕДЯЕВ,

директор ОАО 
«Санаторий «Сосновый бор», 

Заслуженный строитель России.

Ситуация вокруг уникального памятника природы 
- озера Тагарского остается в поле зрения депута-
тов-коммунистов Законодательного собрания, фрак-
ции КПРФ Минусинского городского Совета. В августе 
прошлого года, для того чтобы ознакомиться с обста-
новкой, на озеро Тагарское выехала группа депутатов 
фракции КПРФ Заксобрания. В Минусинске было про-
ведено выездное заседание фракции. На него пригла-
сили ответственных руководителей города и района, от 
которых зависит судьба озера. 

Был принят итоговый документ, в котором говорит-
ся:

1. Оценить ситуацию вокруг озера Тагарского как 
экологически нездоровую.

2. Предложить правительству Красноярского края при-
нять в ближайшее время постановление о перспективах 
развития ООПТ «Озеро Тагарское» на основе разработок 

ученых и выводов правительственной комиссии, создан-
ной для разработки плана развития.

При этом учесть предложения участников совеща-
ния, в том числе:
проблемы поселка озера Тагарского;
проблемы запрета остановки и стоянки автотранспор-

та в особо охраняемой зоне на дороге, ведущей к санато-
рию «Сосновый бор»;
проблемы строительства автопарковок;
предусмотреть в бюджете края необходимые фи-

нансовые ресурсы на выполнение мероприятий, свя-
занных с озером Тагарским.

Мы будем добиваться выполнения намеченного.

Руководитель фракции КПРФ 
Законодательного собрания края

 П. П. МЕДВЕДЕВ.

Пропагандисту на заметку

Часто приходится слы-
шать, что нефтяная зави-
симость РФ досталась нам 
в наследство от СССР. Де-
скать, тогда нехорошие 
коммунисты начали уси-
ленно разведывать не-
фтяные месторождения 
и до того разошлись, что 
в итоге чуть ли не поло-
вина всех доходов стра-
ны была от продажи неф-
ти. Потом США догово-
рились с арабскими шей-
хами, чтобы они снизили 
цену на нефть, для тонкого 
и точного удара по эконо-
мике тогдашнего главно-
го врага – СССР, серьёзно 
сидевшего на «нефтяной 
игле». Потом СССР разва-
лился, в том числе от этого 
удара, который экономи-
ка страны не смогла пере-
нести. И вот в наследство 
нынешней РФ досталась 
эта «нефтезависимая» 
экономика. В чём СССР, 
как нетрудно догадать-
ся, очень сильно виноват, 
и нам приходится распла-
чиваться за его ошибки. 
Дабы проверить, действи-
тельно ли это так, мож-
но заглянуть в статистиче-

А была ли зависимость 
СССР от экспорта нефти?

ские данные. И что мы там 
видим? Доля доходов от 
продажи топлива и элек-
троэнергии (прошу обра-
тить внимание – топлива 
и электроэнергии) в бюд-
жете страны в действи-
тельности не превышает 
10,3% в самые «зависи-
мые» годы, а в среднем в 
период с 1980 по 1990 год 
была около 8%. Это и есть 
та самая «нефтяная игла», 
о которой так любят гово-
рить? Понятно, что 8-10% 
это немало, но называть 
это «иглой» (при том, что 
это с электроэнергией), на 
наш взгляд, является не-
честным. Ведь как-никак 
СССР практически всё 
производил сам, от внеш-
них товаров зависел мало, 
и вряд ли уменьшение до-
ходов от нефти даже впо-
ловину могло как-то силь-
но повлиять на развал 
СССР. Тем более, как вид-
но из статданных, бюджет 
СССР даже в те годы по-
стоянно рос. И уж совсем 
никак нельзя говорить, что 
«половина доходов СССР 
была от нефти, и РФ полу-
чила в наследство такую 

зависимую экономику». 
Остаётся ещё добавить, 
что в СССР себестоимость 
добычи барреля нефти со-
ставляла около 5 долла-
ров США, а цена её про-
дажи – около 10 долларов 
США.  За годы Советской 
власти на Ямале построе-
но несколько крупных го-
родов (населением 50-100 
тыс. чел.): именно за счёт 
«нефтяных и газовых» до-

ходов –  Ноябрьск, Нижний 
Уренгой, Надым и в Ханты-
Мансийском автономном 
округе – Когалым, Нижне-
вартовск, втрое-вчетве-
ро вырос Сургут. Всё было 
построено за счёт бюд-
жетных денег (а не за счёт 
накоплений работавших 
там). 

«На русском рубеже». 
№ 6, 2014 г.

Íîâàÿ ìåòëà
Исполняющий обязан-

ности губернатора Виктор 
Толоконский продолжа-
ет увольнять советников 
Льва Кузнецова. Отправ-
лены в отставку советник 
губернатора Валентина 
Бибикова и помощник гу-
бернатора Вера Оськина.

Первая – по собственной 
инициативе, вторая – в свя-
зи с истечением срока дей-
ствия срочного служебного 
контракта.

Валентина Бибикова за-
нимала свой пост с янва-
ря 2012 года, ранее она яв-
лялась депутатом Заксо-
брания. Вера Оськина была 
помощником губернатора 
с марта 2012 года, до этого 
она представляла Красно-
ярский край в Совете Феде-
рации, а ранее была депута-
том Государственной думы.

Напомним: недавно по-
сты покинули сразу четве-
ро советников губернато-
ра: Геннадий Рукша, Ири-
на Долгушина, Виктор Га-
юльский и Сергей Глотов. В 
настоящее время среди со-
ветников и помощников от 
прежнего губернатора оста-
лись двое: Александр Ми-
триков и Сергей Перегудов.

ИА «Пресс-Лайн».

Ïðèëåòåëè...
Ни одна авиакомпа-

ния, которая могла бы вы-
полнять полеты на полуо-
стров, так и не нашлась. 

Это произошло, как рас-
сказал исполняющий обя-
занности министра транс-
порта Красноярского края 
С. Еремин, в первую оче-
редь из-за того, что указ 
президента о сниженных 
ценах на билеты был подпи-
сан в мае, и авиаперевозчи-
ки просто не в силах были 
за столь короткий срок най-
ти дополнительные лайне-
ры и изменить расписание, 
которое было согласовано 
еще зимой. И такая ситуа-
ция складывается по всей 
стране. Между тем, Еремин 
заверил, что в Крым крас-
ноярцы этим летом всё же 
полетят. С. Еремин, и.о. ми-
нистра транспорта Красно-
ярского края: «Акцент мы 
ставим в первую очередь 
на базовом перевозчике... 
Большая нагрузка на край. 
Пока у меня есть полная 
уверенность, что этот во-
прос мы дорешаем совмест-
но».

«Новости 7 канала».

Íå êóðèòü!
Депутаты Заксобрания 

в первом чтении одобрили 
штрафы за курение на на-
бережной. 

Инициаторы законопро-
екта предложили устано-
вить штрафы от 500 до 1500 
руб. В 2013 году федераль-
ным законом был установ-
лен запрет на курение в об-
щественных местах: вузах, 
госучреждениях, подъездах, 
детских площадках, обще-
ственном транспорте, вок-
залах и больницах. Штраф 
предполагает наказание от 
500 до 3000 руб. Затем был 
принят краевой закон. В 
нем дополнительно запре-
щено курение в местах про-
ведения праздников, а так-
же в парках, скверах и на 
набережных.

Радио КП.

Новости

В эти дни 90 лет исполняется 
Большемуртинскому району. У него 
славная история, в которой как в 
капле росы отражена история на-
шей Родины.

На ее страницах – коллективизация, 
ликивидация неграмотности, самоот-
верженная работа в годы Великой От-
ечественной войны. 

В послевоенное время экономи-
ка района достигла расцвета. На весь 
край славились трудовые дела колхо-
зов «Красная заря», «Советская Рос-
сия», «Память Ленина», совхоза-гиган-
та «Большемуртинский».

В районе действовали мощные 
строительные организации, которые 
возвели учреждения культуры, здраво-
охранения, животноводческие фермы.

Жаль, что все это пришло в упадок, 
труд моих земляков пошел прахом. 
Годы безумных «реформ», когда это 
произошло, катком прошлись по рай-

ону, где в советское время насчитыва-
лось около 100 деревень. Сейчас оста-
лось около 30. 

Нет прощения тем, кто разрушил 
русскую деревню.

Многое пришло в упадок. Да, со-
ветская страна требовала перемен. Их 
ждали и грешные, и святые. Поэтому 
надежды вызвала перестройка. 

Чем она закончилась - это уже 
история. Не оккупанты-иностранцы 
пришли и разворовали материально-
техническую базу колхозов и совхозов. 
Сами все растащили...

Но в дни юбилея мы вспомним о 
земляках, которые умножали славу 
района. 

Большемуртинцы помнят Героя Со-
циалистического Труда Петра Захаро-
вича Антонова, который возглавлял Та-
ловский совхоз. Одна из улиц райцен-
тра носит его имя.

Довоенная Большая Мурта пред-
ставляла собой населенный 
пункт с одной улицей вдоль 
речки. Далеки от благоустрой-
ства были другие деревни, в 
которых не было электриче-
ства, перебивались керосино-
выми лампами. 

Все изменилось благода-
ря самоотверженному тру-
ду моих земляков. Развива-
лась сеть строительных орга-
низаций, медицинских учреж-
дений, общеобразовательных 
школ, предприятий бытового 
обслуживания, потребитель-
ской кооперации. Развива-
лась лесозаготовительная от-
расль.

Во главе трудовых коллек-

тивов стояли опытные,  авторитетные 
руководители. Это Г. М. Скрипко, А. Ф. 
Мартоник, Б. И. Хоненко, В. М. Ефре-
мов, В. И. Еремеев, А. И. Терентьев.

Нет возможности назвать имена 
всех, кто внес свою строку в славную 
историю района.

С юбилеем, дорогие земляки!

Михаил ГОРДЕЕВ,
ветеран партии и труда.

Большая Мурта.
5 июня 2014 года.

Пройден  славный  путь
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использованы бюджетные 
средства. Ставшие достоя-
нием гласности итоги про-
верки шокировали многих, 
включая депутатов Законо-
дательного собрания. Выяв-
лено, что из 54 проверенных 
миллиардов 10 млрд. рас-
трачены незаконно – не по 
назначению. И это при дефи-
ците бюджета, достигшем в 
текущем году почти 30 мил-
лиардов! Взволнована и об-
щественность.  Куда утекли 
аж 10 миллиардов?! Видимо, 
самый точный ответ на этот 
вопрос даст краевая проку-
ратура, которую тоже заин-
тересовали результаты про-
верки. Ждем-с. 

Ñâîáîäíûé
ñòàíåò ñâîáîäíåå

Одна из самых оживлен-
ных улиц Красноярска - про-
спект Свободный. Но назван 
он так не потому, что широ-
кий, а по другой, историче-
ской причине: в 1918 году 
освобождение столицы Ени-
сейской губернии от бело-
гвардейцев началось с юго-
западной части города. Пар-
тизаны и регулярные части 
Красной Армии вступили в 
город в районе, где позже 
появился Комсомольский го-
родок и проспект, названный 
Свободным. 

Ныне на проспекте тес-
но от потока машин. Пото-
му на днях  администраци-
ей Красноярска  утвержден 
план его реконструкции. На 
проспекте будет организова-
но движение по шести поло-
сам – три  в одну и три в дру-
гую сторону, кроме неболь-
шого участка между улицами 
Омская и Красномосковская. 
С этой целью на  проспек-
те оборудуют несколько по-
воротов-шлюзов на близле-
жащие улицы, снесут два де-
ревянных дома в районе Пу-
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Из блокнота журналиста

Эта история 
произошла в 1975 
году, когда весь 
советский народ 
праздновал 30 -ю 
годовщину Вели-
кой Победы. Груп-
па минских сту-
дентов отпра-
вилась в лес на 
увеселительную 
прогулку. Бродя 
по лесу, они обна-
ружили землянку, 
которую понача-
лу приняли за пар-
тизанскую. Одна-
ко оказалось, что 
землянка – это за-
маскированный 
склад с немец-
ким вооружением 
и обмундировани-
ем.  

Недолго думая, 
студенты, напялив на себя 
немецкое шмотье, воору-
жившись автоматами МР-40 
и засунув за ремни гранаты-
колотушки, решили разы-
грать местных колхозников.

Явившись в ближайшую 
деревню, они, постреливая в 
воздух, согнали на площадь 
ошарашенных селян и по-
строили их перед сельсове-
том. Студенческий заводи-
ла, наряженный обер-лей-
тенантом, на специально ис-
коверканном русском языке 
объявил:

– Коммунистен, шах фпе-
рётт!

Имевшиеся среди селян 
члены партии стояли как вко-
панные. 

– Тогда ми будем расстре-
ливат каштый пьятый, – зая-
вил «офицер», – потом еще 
каштый пьятый, пока ви не 
насофьёт коммунистен.

И тут из шеренги колхоз-
ников вышел пожилой селя-
нин и предложил показать 
«немцам» пальцем на каждо-
го коммуниста.

Тем временем в захва-
ченную деревню уже мчался 
батальон внутренних войск 
– секретарша из сельсове-
та успела позвонить в обком 
партии по председательской 
вертушке. Кроме того, две 
школьницы успели убежать 
огородами и, прибежав в со-
седнюю деревню, позвонили 
в милицию уже оттуда, сооб-
щив примерную численность 
и состав вооружения захват-
чиков. К этим сообщени-
ям отнеслись предельно се-
рьезно, и войсковую опера-

Был случай...

цию санкционировал лично 
глава Компартии Белоруссии 
товарищ Машеров.  Вэвэш-
ники скрытно окружили де-
ревню, после чего через ме-
гафоны на немецком и рус-
ском языках предложили за-
хватчикам сдаться. Студенты 
решили не искушать судьбу и 
вышли с поднятыми руками.

«Исторические рекон-
структоры», глубоко раскаяв-
шись, отделались условными 
сроками. Правда, всех их от-
числили из института да ис-
ключили из комсомола, но на 
другой год некоторые смог-
ли, еще раз повинившись, 
восстановиться на месте 
прежней учебы. Лишь быв-
ший «обер-лейтенант» полу-
чил пару лет реального за-
ключения, в местах отбыва-
ния которого тут же заимел 
весьма обидную в те време-
на кличку Фриц.

Не было снисхождения 
лишь к несостоявшемуся 
коллаборационисту, выдав-
шему врагу коммунистов. 
Ему от всей души влепили 
«десятку», а кто-то из бла-
годарных односельчан даже 
спалил его хату. Говорят, что 
в зоне он не дотянул и до по-
ловины срока – скончался в 
результате несчастного слу-
чая: случайно засунул голову 
в пилораму.

По материалу сайта 
http://topwar.ru/

Плакат военных лет.
Днем сказал фашист 

крестьянам: «Шапку с го-
ловы долой!».

Ночью отдал партизанам 
шапку вместе с головой. 

Так не шути

КУЛЬТУРНО-историческом 
музейном центре Краснояр-
ска на Стрелке прошло ком-
сомольское организацион-

ное собрание. Ребята ознакоми-
лись с экспозициями смелых арт-
современников.

Руководство культурно-историче-
ского центра любезно дало согласие 
на проведения нашего мероприятия в 
их музее на четвёртом этаже. В офи-
циальной части комсорг ЦК ЛКСМ РФ 
Роман Тамоев рассказал о планах уча-
стия нашей дружной команды в четы-
рёх летних лагерях:

в летнем комсомольском лагере 
«Торнадо», который пройдёт в Омске;

во Всероссийской Байкальской 
школе комсомольского актива, которая 

ежегодно работает  в Иркутске;
в ТИМ-«Бирюса - 2014»;
в августовском спортивном лагере 

«Молодежь за здоровый образ жизни».
По этому вопросу также выступи-

ли члены краевого комитета ЛКСМ РФ  
Никита Мигас и Денис Кубасов.

Заведующий молодежным отделом 
краевого комитета КПРФ Борис Те-
леш как организатор и активный участ-
ник летних лагерей прошлых лет рас-
сказал молодёжи, какими качествами 
должна обладать наша команда и каж-
дый её участник, чтобы достойно пред-
ставлять комсомол на всех летних мо-
лодежных слетах и лагерях. После об-
суждения ряда вопросов мы все посе-
тили и оценили увлекательные проекты 
музея: выставку славянской культуры, 

экспозицию, посвящённую зем-
лякам, погибшим в Афганиста-
не и Чечне, выставку Татьяны Ан-
тошиной «Холодная земля», про-
ект «Астафьев. И это все о нем…» 
к 90-летию со дня рождения писа-
теля. Интерес вызвали выставки из 
музейной коллекции: «Сломанный 
воздух», «Золото партии», а также 
постоянные экспозиции «Из недав-
него прошлого» - о В. И. Ленине и 
«Красный уголок» - большая рисо-
ванная панорама, охватывающая 
биографию Ленина.

Мы надеемся, что подобно-
го рода мероприятия станут до-
брой традицией для комсомольцев 
Красноярска.

×òî  áóäåì  äåëàòü  ëåòîì

Подписка-2014

Полезные сведения

Кожура тоже полезна
Самые полезные ингредиенты фруктов и овощей, как 

правило, оказываются среди пищевых отходов. 
Так, британские эксперты указывают, что больше всего 

важнейших для организма питательных элементов находят-
ся в дынной корке, кожуре апельсинов и луковой шелухе, то 
же относится к яблокам и киви. Луковая кожура содержит 
растительный пигмент керцетин, понижающий кровяное 
давление и предотвращающий закупорку артерий. А еще 
эта субстанция обладает противовоспалительными свой-
ствами. Хотя  луковая кожура несъедобна, ее все-таки мож-
но добавлять во время приготовления, например, супа, она 
позволит придать ему насыщенный вкус, а затем ее можно 
удалить.

Авторы исследования также обращают внимание на то, 
что самой ценной частью сельдерея является не стебель, а 
его листья, в них в пять раз больше магния и кальция.

А вот в корке дыни находится аминокислота ситруллин, 
которая улучшает кровообращение.

www.mirnov.ru

Òèõèé
«ìàíäàðèíîâûé»
ïåðåâîðîò

Под вселенский шум во-
круг событий на Украине 
практически не замеченным 
прошел государственный пе-
реворот в Абхазии. Начинал-
ся он почти как в Киеве. Де-
сятки тысяч оппозиционе-
ров заполнили главную пло-
щадь столицы республики 
– напротив здания резиден-
ции президента, правитель-
ства и Госсовета. И сообщи-
ли, что не разойдутся, пока 
не уйдут в отставку прези-
дент Анкваб и премьер пра-
вительства. Но,  в отличие 
от агрессивного киевско-
го майдана,  строить барри-
кады, жечь автопокрышки и 
метать в правоохранителей 
брусчатку и бутылки с кок-
тейлем Молотова абхазы не 
стали. Да, собственно, ми-
лиции-полиции здесь и не 
было. Потому протестующие 
заняли здание без потерь 
и погрома. К этому време-
ни президент через черный 
ход сбежал из резиденции. 
Ну, точь-в-точь, как Янукович 
21 февраля с. г. И укрылся на 
территории российской во-
енно-морской базе в г. Гуда-
ута. В Сухуми срочно приле-
тел советник президента РФ 
В. Сурков. О чем он там гово-
рил с конфликтующими сто-
ронами, нам неизвестно. Но 
через день президент Анкваб 
написал письменное проше-
ние об отставке, как и пре-
мьер правительства. При-
шедшие к власти назначили 
врио главы маленькой респу-
блики (им, как и в Киеве, стал 
спикер парламента) и назна-
чили на 24 августа выборы 
президента. Вот, собствен-
но, и все. Ни погромов тебе, 
ни стрельбы. Все тихо и мир-
но завершилось на третий 
день. Что же стало поводом 
для этого «мандаринового» 
переворота? И тут опять ни-

как не обойтись без паралле-
ли с Украиной. Майдан в Ки-
еве начался с требования об 
отставке Януковича, которо-
го оппозиция уличила в кор-
рупции. Вот и в Сухуми по-
требовали уйти президента, 
который, по мнению оппози-
ции, для себя и своего кла-
на щедро тратил средства из 
казны. А туда они поступали 
из России. Кстати, митингу-
ющие в Сухуми вышли свер-
гать главу государства, зани-
мавшего этот пост три года, 
под российскими флагами. 
Чтобы окончательно умиро-
творить Абхазию,  в Москве 
объявлено о помощи в сумме 
два миллиарда рублей. А что 
делать? 

È âñå-òàêè îíè 
âñòðåòèëèñü  

Во французской Норман-
дии 6 июня торжественно от-
метили 70-летие со дня от-
крытия союзниками второ-
го фронта в 1944 году. Дата,  
конечно. Но не секрет, что, 
вопреки Тегеранским согла-
шениям, подписанным И. 
Сталиным, У. Черчиллем и Ф. 
Рузвельтом,  союзники тяну-
ли время до поры, когда ста-
ло окончательно ясно, что 
СССР разгромит фашист-
скую Германию и без их по-
мощи, а наши танки смогут 
дойти до берегов Ламанша.  
Ибо в июне 1944 года воен-
ные действия  шли уже на 
территории стран – сател-
литов третьего рейха. Так 
что вступление союзников в 
войну было, скажем откро-
венно,  вынужденным делом. 
Да и потери всех союзников 
во Второй мировой меньше, 
чем Красная Армия понесла 
в одной  только Сталинград-
ской битве.

И вот – торжества по слу-
чаю открытия второго фрон-
та. Пришлись они на период 
новой холодной войны Запа-
да и США  против России из-
за Крыма и событий на Укра-
ине. Но как отмечать юбилей 
без президента России?! 
Пришлось пригласить Пути-
на. И он прилетел во Фран-
цию, как и главы еще 18 го-
сударств. Был там и Обама.  
Накануне он целый час бе-
седовал  в Варшаве с ново-
испеченным  президентом  
Украины. Встретился с  По-

рошенко в Париже и В. Пу-
тин. Но на ходу, неофици-
ально. Уделил ему 15 минут. 
Обе стороны высказались 
за скорейшее прекращение 
кровопролития на Украине. 
Но внемлет ли голосу разу-
ма Порошенко, есть сомне-
ния. К слову, на его инаугу-
рацию в Киеве 7 июня не по-
ехали ни Обама, ни Путин, 
ни канцлер ФРГ Меркель, 
ни премьер Великобритании  
Кемерон. А  РФ на церемо-
нии вступления нового пре-
зидента в должность была 
представлена пустым ме-
стом – послом Зурабовым.   

Ìýðà íàïðàâÿò
â Êðûì?

Слухи, опять слухи. Им бы 
вроде и верить нельзя. Так 
ведь они иногда подтверж-
даются, пример чему недав-
ний уход Л. Кузнецова с по-
ста губернатора края. Теперь 
вот новая молва. Якобы мэра 
Красноярска Э. Акбулато-
ва Кремль сватает на солид-
ную должность в Крым. Будто 
об этом шел разговор градо-
начальника с самим В. Пути-
ным после недавнего засе-
дания Госсовета в Москве, 
на которое были приглаше-
ны мэры крупных городов 
России. А был ли такой раз-
говор у Э. Акбулатова с пре-
зидентом? Сам глава города 
после возвращения в Крас-
ноярск такие слухи опроверг. 
Мол, говорил с В. Путиным, 
но о любимом городе на Ени-
сее, а не о Крыме. Но, как из-
вестно, дыма без огня не бы-
вает. Новую автономию РФ 
надо укреплять российски-
ми кадрами. Деликатность 
ситуации ещё и в том, что в 
Крыму тихо ропщет татар-
ская община. И  Э. Акбулато-
ву будет легче договаривать-
ся с крымско-татарской диа-
спорой. Так что уход его с ны-
нешнего поста в Крым будет 
вполне логичным. И тогда 14 
сентября с.г. вместе с выбо-
рами губернатора  красно-
ярцы проголосуют за ново-
го мэра. Как вам  такой рас-
клад? 

Ãäå äåíüãè, Çèí?
Счетная палата края под-

считала, как в прошлом году 
чиновниками региона были 

тепровода. Будут капитально 
отремонтированы печально 
известные подпорные стен-
ки, а подземный переход в 
районе ул. Красномосков-
ской станет шире на четы-
ре метра. Работы по рекон-
струкции проспекта Свобод-
ного начнутся уже в этом году 
после экспертизы проекта и 
проведения торгов по выбо-
ру подрядчика. Что и сказать 
– благое дело. 

Áðîñàé êóðèòü! 

С начала июня по всей 
стране вступили в силу се-
рьезные законодательные 
меры по борьбе с курени-
ем. Теперь много чего нель-
зя. Нельзя курить в подъез-
дах домов и на лестничных 
площадках, если не хотите 
расстаться с 1,5 тысячами 
рубликов. Нельзя продавать 
сигареты в табачных киосках 
– они закрыты. В магазинах 
и павильонах запрещена вы-
кладка табачных изделий на 
прилавки и у торговых касс. 
Есть только список табач-
ных изделий. Нельзя курить 
в ресторанах, кафе, столо-
вых, пивных, ночных барах. 
Нарушитель будет оштрафо-
ван на 1,5 тыс. рублей, а  хо-
зяин заведения на 60 или 90 
тысяч целковых. Введен за-
прет на курение в поездах, 
на вокзалах и  перронах элек-
тричек, на пароходах и иных 
судах. Нельзя смолить в го-
стиницах и общежитиях. И т. 
д.  Да и стоит курево сегодня 
немалые деньги, и всё доро-
жает. Самое время, господа 
и товарищи, бросить курить. 
Это полезно  для кошелька, 
и, самое главное, для здо-
ровья. Медики ведь не пуга-
ют – каждый третий куриль-
щик заболевает раком лег-
ких, полости рта и другими 
тяжкими недугами. Стоит ли 
рисковать?! А дотошные эко-
номисты подсчитали: за пять 
лет заядлый курильщик тра-
тит на курево сумму, которой 
хватит на приобретение лег-
кового  автомобиля. Пред-
ставляете? Так что  бросай-

те курить! Пожалейте себя и 
своих близких, сослуживцев 
и соседей, не говоря уже о 
детях. Ведь сегодня сплошь 
и рядом можно увидеть ди-
кую картину: сидит мамочка 
на скамейке в сквере возле 
коляски с младенцем и смо-
лит сигарету.

Ðåêëàìíûé
öèíèçì

О бесцеремонности ре-
кламщиков на всех каналах 
нашего телевидения ска-
зано много. И решений за-
конодатели приняли нема-
ло. Но воз и ныне там. Как 
шла  реклама во время по-
каза художественных филь-
мов, так и идет. Днями по 
Первому каналу ТВ в прямом 
эфире шла передача «Спе-
циальный корреспондент», 
посвященная трагическим 
событиям в Донецкой  и Лу-
ганской областях Украины. 
Страшно смотреть на крова-
вый произвол киевских ка-
рателей, которые не щадят 
ни женщин, ни детей. Армия, 
военные самолеты и верто-
леты методично истребля-
ют беззащитное мирное на-
селение, которое так и не 
дождалось помощи из Рос-
сии. Число беженцев в Ро-
стовскую область с каждым 
днем нарастает. Гуманитар-
ного коридора нет. 

Разговор в студии шел 
острый и прямой. Но... Каж-
дые 15 минут передача пре-
рывалась рекламой, нару-
шая ритм и атмосферу раз-
говора. Пятиминутные ро-
лики назойливо навязывали 
зрителю шампуни, шоко-
ладные изделия (не от По-
рошенко ли?), средства для 
чистки туалета, сникерсы, 
калорийные «вискасы» для 
кошек и прочее. Ну есть ли 
совесть у хозяев Первого ка-
нала?

Юрий НИКОТИН.

Продолжается основная подписка 
на периодику на второе полугодие 2014 года.

Стоимость подписки на нашу газету 
с учётом выросших почтовых тарифов:

äëÿ öåíòðàëüíûõ ðàéîíîâ:
339 ðóá. 90 êîï. ñ äîñòàâêîé íà äîì,

286 ðóá. 95 êîï. íà àáîíåíò. ïî÷òîâûé ÿùèê
èëè «äî âîñòðåáîâàíèÿ».

äëÿ ðàéîíîâ  Ñåâåðà:
387 ðóá. 95 êîï. ñ äîñòàâêîé íà äîì,

318 ðóá. 60 êîï. íà àáîíåíò. ïî÷òîâûé ÿùèê
èëè «äî âîñòðåáîâàíèÿ».
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КУЛЬТУРНО
музейном центре Краснояр-
ска на Стрелке прошло ком-
сомольское организацион-

ное собрание. Ребята ознакоми-

В


